

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Penelitian Hukum Empiris adalah suatu metode penelitian hukum yang menggunakan fakta-fakta empiris yang diambil dari perilaku manusia, baik perilaku verbal yang didapat dari wawancara maupun perilaku nyata yang dilakukan melalui pengamatan langsung. Penelitian empiris juga digunakan untuk mengamati hasil dari perilaku manusia yang berupa peninggalan fisik maupun arsip.<sup>1</sup>

Penelitian ini adalah penelitian lapangan karena penulis melakukan wawancara ulama di Banjarmasin secara langsung kepada informan untuk memperoleh data jual beli emas secara *online*. Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif, yaitu suatu cara analisis hasil penelitian yang menghasilkan data deskriptif analitis, yaitu data yang di nyatakan secara tertulis atau lisan serta juga tingkah laku yang nyata, yang di teliti dan di pelajari sebagai sesuatu yang utuh.<sup>2</sup> Pendekatan yang dilakukan penulis untuk mendapatkan gambaran atau penjelasan secara jelas terkait jual beli emas secara online menurut ulama di Kota Banjarmasin.

---

<sup>1</sup> Mukti Fajar dan Yulianto Achmad, 2010, *Dualisme Penelitian Hukum Empiris & Normatif*, Pustaka Pelajar, hlm.280

<sup>2</sup> Mukti Fajar ND dan Yulianto Ahmad, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif & Empiris*, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2010), 190.

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi yang penulis lakukan untuk mendapatkan data Jual Beli Emas Secara *Online* Menurut Persepsi Ulama Kota Banjarmasin, maka penulis melakukan penelitian di Kota Banjarmasin. Pemilihan lokasi tersebut didasarkan data yang diperoleh dapat ditemukan di lokasi tersebut.

## **C. Data dan Sumber Data**

### 1. Data

Data yang peneliti gunakan dalam penelitian ini adalah:

- a. Data primer adalah yang diperoleh atau dikumpulkan oleh penulis secara langsung dari sumber datanya.<sup>3</sup> Dalam penelitian ini, data primer diperoleh dari hasil wawancara kepada pihak yang memberikan keterangan atau informasi langsung yang berkaitan dengan masalah yang diteliti, yakni ulama Kota Banjarmasin.
- b. Data Sekunder adalah data yang diperoleh dari beberapa literatur yang mendukung pembahasan dalam penelitian ini seperti buku-buku, jurnal, karya ilmiah, artikel, maupun yang lainnya yang berkaitan dengan permasalahan.<sup>4</sup>

### 2. Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

---

<sup>3</sup> Sandu Siyoto, & M. Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian*, Cet. Ke-1 (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, Juni 2015), 68.

<sup>4</sup> Sandu Siyoto dan M. Ali Sodik Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), 67.

a. Informan

Informan yang diwawancarai adalah ulama Kota Banjarmasin berjumlah 5 orang dengan kriteria:

Berusia lebih dari 40 tahun, dan mempunyai majelis atau yang memberikan kajian di majelis

b. Dokumen

Dokumen adalah surat penting yang sifatnya berupa tulisan maupun elektronik dan dapat dipakai sebagai bukti atau keterangan.

#### **D. Teknik Pengumpulan Data**

Ada beberapa Teknik pengumpulan data yang penulis gunakan dalam penelitian antara lain:

1. Wawancara

Wawancara adalah percakapan yang dilakukan oleh dua pihak yaitu pewawancara (*interviewer*) dan terwawancara (*interviewee*).<sup>5</sup> Wawancara yang dilakukan dalam penelitian ini adalah wawancara kepada Ulama di Kota Banjarmasin terkait jual beli emas *online*.

2. Studi Dokumen

Menurut Sugiyono (2005:83) studi dokumen merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif. Bahkan kredibilitas

---

<sup>5</sup> Eva Y, *Suatu Pengantar Metode & Riset Desain Komunikasi Visual DKV*, (Yogyakarta: Deepublish Publisher, 2020), 61.

hasil penelitian kualitatif akan semakin tinggi jika melibatkan/menggunakan studi dokumen dalam metode penelitian kualitatifnya.

#### **E. Analisis Data**

Analisis data dalam penelitian ini adalah teknik analisis kualitatif dan deskriptif.<sup>6</sup>

Analisis kualitatif adalah prosedur penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata lisan maupun tulisan dari pihak yang diamati. Analisis deskriptif adalah mendeskripsikan hal hal yang terhadap hukum atau hal yang cocok untuk diterapkan dan direkomendasikan. Adapun analisis data yang diterapkan dalam penelitian ini adalah analisis kualitatif-deskriptif, yang diperoleh dari hasil wawancara konsumen di Ulama Kota Banjarmasin terkait jual beli emas secara *online*.

---

<sup>6</sup> Moleong, Lexy J. *Metodologi Penelitian Kualitatif. Edisi Revisi*. (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2007), 3.

